

rista y católico

iclista escocés.

Martin (Glasgow, empezó su carrera a finales de los años 70, cuando se afilió al Partido Laborista. Trabajaba entonces en una empresa de informática y desde los 21 años desempeñó cargos en distintos departamentos del sector.

putado desde 1979.

Seis años como concejal en Glasgow, Martin ganó en 1979 un escaño en la Cámara de los Comunes como diputado laborista por un distrito de la ciudad escocesa. Desde el principio se colocó a la cabeza de la moderada del Partido, defendiendo posiciones socialmente conservadoras en asuntos como el aborto y la homosexualidad.



Parlamento de Westminster.

Presidente rupturista.

Martin fue nombrado presidente de los Comunes en 1990. Fue el primer católico en lograr el puesto desde el siglo XVI. Al asumir el cargo convocó una conferencia de prensa, rompiendo con la tradición de los precedentes.

Gorbals Mick'. Su gestión

Como presidente recibió críticas ya antes del escándalo por los abusos en los gastos oficiales, incluso de sectores del Gobierno. Políticos *tories* y *conservadores* le apodaron como 'Gorbals Mick', en referencia al barrio de Glasgow en el que tradicionalmente se instalaban inmigrantes católicos irlandeses.

Las cuentas de los diputados

Salvo indicación, en euros al mes

	Salario base	Manutención y alojamiento	Viajes	Gastos de oficina y colaboradores	Otros
Francia	5.300 euros netos (variable según nº de hijos)	Hasta 5.837 euros	Tren gratis en Francia (1ª clase), 40 vuelos al año de ida y vuelta entre París y su distrito electoral y 6 vuelos de libre elección por toda Francia	Hasta 9.000 euros	Hipoteca y créditos para alquiler en condiciones preferenciales
Alemania	7.339 euros brutos	Hasta 3.782 euros	Tarjeta de tren gratis. Vuelos y otros viajes de servicio les son reembolsados	Hasta 14.712 euros	
España	3.126 euros brutos	Electos por Madrid: 869 euros. Resto: 1.822 euros	Transporte público gratis en España. Tarjeta-taxi de 250 euros para Madrid. Manutención: 120-150 euros/día (viajes oficiales)	Despacho propio. Pago del personal de confianza	Ordenador portátil y teléfono móvil gratis
Parlamento Europeo	7.665 euros brutos		Reembolso del coste de los viajes	Hasta 21.700 euros	298 euros para hotel, taxi y comida por cada día que asistan a sesiones y reuniones oficiales
Reino Unido	5.912 euros brutos	Electos fuera de Londres: 27.300 euros/año para segunda vivienda. Se compensan gastos (televisión, muebles o jardinería)	Reembolso de viajes en primera clase en aviones y trenes del Reino Unido. 15 viajes de ida y vuelta gratis para familiares	103.000 euros/año	

Fuente: elaboración propia.

EL PAÍS

Escaños bajo sospecha

Transparencia Internacional afirma que los parlamentos son la segunda institución peor valorada tras los partidos

FERNANDO PEINADO
Madrid

¿Están a salvo las arcas públicas del resto de países europeos de abusos similares a los cometidos por los parlamentarios británicos? Lo cierto es que muchos de los gastos embarazosos de los diputados de Westminster se han conocido debido a que Reino Unido cuenta con un sistema de compensación de gastos mediante entrega de facturas, mientras que los parlamentarios de otros países reciben una cantidad alzada al mes para manutención y alojamiento, como es el caso de España o Francia.

Por lo general, algunos gastos menores, como los de transporte sí son reembolsados. Los diputados y senadores españoles disponen de una tarjeta-taxi con un saldo de 250 euros para sus desplazamientos por la capital. Los parlamentarios elegidos por una circunscripción electoral que no sea Madrid reciben 1.822 euros al mes para vivienda y manutención y los electos por la capital 869 euros. En Francia, la asignación es la misma, con indepen-

dencia del distrito electoral de origen.

De todos modos, la mejor herramienta para evitar corruptelas es el acceso a la mayor cantidad de información posible sobre lo que ganan los diputados. Gracias a la exigencia de las leyes suecas, en 1995 se conoció que la viceprimera ministra, Mona Sahlin, estaba usando la tarjeta de crédito ministerial para

“La información de los gastos en España es deficitaria”, opina una experta

comprar, entre otros gastos, los pañales de su bebé. “La información que ofrecen el Congreso y el Senado españoles sobre las declaraciones patrimoniales de sus miembros es muy deficitaria si la comparamos con la de otros países de Europa”, considera Helen Darbishire, directora de la ONG Access Info Europe.

La detallada información que

ha publicado gracias a una filtración el diario británico *The Daily Telegraph* iba a ser desvelada por la Cámara de los Comunes en julio por exigencia de la ley británica de Acceso a la Información de 2005.

“Los primeros interesados en que haya absoluta transparencia sobre sus salarios y dietas son los propios parlamentarios”, opina Jana Mittermeier, responsable en Bruselas de la ONG anticorrupción Transparencia Internacional. De acuerdo con el barómetro de percepción de la corrupción que elabora esta organización, en 2007 los parlamentos eran la segunda institución peor valorada por los ciudadanos, sólo después de los partidos políticos, y con menor consideración que la policía o los jueces.

El daño que el escándalo de los gastos indebidos ha causado al Parlamento británico puede traducirse con gran probabilidad en una alta abstención en las elecciones europeas. El Eurobarómetro de abril reflejó que sólo el 22% de los ciudadanos británicos tenían previsto votar el próximo 7 de junio.